

Vecinos alertan problemas en su barrio por plaga de roedores en sitio privado

La Seremi de Salud señaló que están gestionando la fiscalización a raíz de la denuncia de los afectados.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Vecinos del sector de la calle Videla con 18 de Septiembre alertan problemas de salubridad por la presencia de una plaga de roedores en un sitio privado.

Víctor Ramos, presidente de la Junta de Vecinos Plaza Arica, explicó que aquel punto representa un peligro para la salud de los vecinos: "Aquí se necesita que la autoridad de forma conjunta tome cartas en el asunto, porque transitar por esa esquina es un peligro, está lleno de ratas, y es una propiedad que tiene varias tomas y las personas que la habitan es gente que amenaza a los vecinos y da miedo pasar por allí, es insalubre y hay muchos videos, pero nadie hace nada".

Otros afectados son los de el Jardín Infantil y Sala Cuna Anatiri, que está bajo la administración del Sindicato Interempresas de Trabajadores de Zona Franca Iquique y actualmente tiene una matrícula

de 50 menores, que van desde sala cuna menor hasta kínder.

Paulette Oviedo, educadora de párvulos y directora pedagógica del jardín, explicó que la situación da una mala imagen al establecimiento: "Lamentablemente, esta problemática lleva muchos años y pese a que ha venido el municipio, es una propiedad que esta habitada por gente adulta mayor, que junta basura y escombros, pero que no tiene ningún cuidado por el aseo y la plaga de ratas se ha ido incrementando desde mayo a la fecha y ahora son una colonia".

Advirtió que esto ha provocado reclamos por parte de los apoderados. "Nosotros tenemos periódicamente desratización en nuestro jardín, pero estamos instalados justamente al frente y es un establecimiento que vienen menores desde los seis meses hasta los cinco años; y los apoderados, y el equipo, estamos preocupados. La idea es que las autoridades tomen consciencia de



JOSE PORTALES

DESDE EL JARDÍN INFANTIL ANATIRI PIDEN QUE SE REALICE UN OPERATIVO MAYOR DE LIMPIEZA.

4 meses que los vecinos del sector perciben un incremento en la presencia de roedores.

que aquí se están formando niños pequeños y que necesitamos que se intervenga con un operativo mayor a una limpieza externa".

Melissa Gargano, administrativa del Jardín Anatiri, sostuvo que en sus ocho años que trabaja en el establecimiento nota un descuido del sitio privado, que tiene los mencionados vectores.

Carmen Galarce, vecina del sector, dijo que los vectores se pueden apreciar en el frontis de la casa: "Le hemos reclamado dos veces al vecino, porque cría gallinas, pero nunca ha hecho nada. Nos senti-

mos incómodos y nos da miedo de que nos infectemos, porque muchos tenemos niños y esperamos que alguien haga algo, no sabemos a quien reclamarle".

DIFICULTADES

Desde la Municipalidad de Iquique aseguraron que este tema fue abordado en la última sesión de Concejo Municipal, sin embargo, dijeron que la dificultad que hay para la casa edili-

cia es "que es un recinto privado y no podemos intervenir en él, por dicha condición. A través de nuestra Dirección de Medio Ambiente estamos analizando la opción de realizar un operativo de desratización en la zona exterior de la propiedad. Paralelamente, oficiar a la Autoridad Sanitaria, a fin de generar alternativas que permitan abordar el problema de manera más integral".

En ese sentido, la Seremi de Salud dijo que está gestionando la fiscalización a raíz de la denuncia presentada por los vecinos del sector.

"El equipo de fiscalizadores del Departamento de Acción Sanitaria tiene la competencia de constituirse en el lugar para evaluar en terreno las condiciones sanitarias y posibles focos que estarían generando la proliferación y atracción de vectores de interés sanitario. Una vez concluida la fiscalización, y en base a los resultados, se oficiará al municipio para que, dentro de sus competencias, realice las acciones correspondientes para controlar el riesgo", puntualizaron en la Secretaría Regional Ministerial de Salud.